PREVENCION, MITIGACION Y PREPARACION EN CARTAGO, COSTA RICA

El caso estudiado corresponde a la Ciudad de Cartago, antigua capital de Costa Rica y actualmente una de las ciudades mas importantes.

Características Generales

Ubicación geográfica

Las coordenadas geográficas medias del cantón Cartago están dadas por 09°47`15" latitud norte y 83°55`41" longitud oeste.

La anchura máxima es de cuarenta y tres kilómetros, en dirección noroeste a sureste.

Población

121 453 habitantes, 61210 hombres y 60243 mujeres, según proyección a julio 1996.

Tipo de zona

Cartago es una ciudad rodeada de áreas rurales

Antecedentes históricos

En la época precolombina lo que actualmente corresponde al Cantón Cartago, estuvo habitado por indígenas del llamado reino huetar de Oriente, que fue dominios del cacique Guarco.

El origen del nombre de la provincia se remonta a 1563, cuando don Juan Vázquez de Coronado escogió el sitio en el valle de El Guarco para trasladar la ciudad de Garcimuñoz, bautizando la traza del nuevo asentamiento con la denominación de Cartago, primer asiento de la ciudad, que durante la colonia fue capital de la Provincia y luego del Estado de Costa Rica hasta 1823.

El rey Felipe II, por real cédula expedida el 14 de agosto de 1565, le confirió a la ciudad, Cartago su Escudo de Armas.

Posteriormente, el lugar escogido por don Juan Vázquez de Coronado no satisfizo al nuevo conquistador don Perafán de Ribera porque se daban allí grandes lodazales, lo cual originó que se denominara al sitio como Ciudad del Lodo.

La Asamblea Constituyente, mediante ley del 1º de setiembre de 1842, decretó la erección en ciudad Cartago, de la casa de enseñanza San Luis Gonzaga, primer colegio de Costa Rica. Esta edificación fue destruida totalmente por el terremoto del 4 de mayo de 1910.